

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO I

San José, Costa Rica, jueves 23 de Mayo de 1907

NÚMERO 20

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

Desde esta fecha hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50 00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile. 80 00
Limón 10 de febrero de 1907.

R SCHWPE,
Administrador h. s. o.

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim

de cinco mil toneladas cada uno

Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York, Primera clase

Por Prinz August Wilhelm..... \$ 75 dollars
" Prinz Joachim..... 75 "
" Sarua y Sibiria..... 50 "

Todos tienen Médico y Camarera.

28 de abril

JOHN M. KEITH, Agente

COMPANIA TRASATLANTICA ESPAÑOLA

Antes de Antonio López & Co.

SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMON

Vapores rápidos con todas las comodidades modernas, buen trato, excelente mesa y todo el confort apetecible. El vapor MANUEL CALVO de 4147 toneladas llegará próximamente á Puerto Limón, saliendo el mismo día para Colón, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, San Juan de Puerto Rico, Tenerife, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova.

Precio de pasaje á Canarias, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova

1ª clase, 1ª categoría.....	\$ 170 00
1ª " 2ª ".....	150 00
1ª " 3ª ".....	140 00
2ª ".....	110 00
3ª " preferente.....	70 00
3ª " ordinaria.....	40 00

15 por ciento de rebaja en 1ª y 2ª á las familias que tomen más de 4 pasajes enteros. 25 por ciento de rebaja en pasajes de ida y vuelta, valederos por un año. Para más informes dirigirse á ADRIAN COLLADO,—AGENTE.

T. Assmann & Cia.

Almacén de abarrotes y géneros

Unicos importadores de la legítima

BREVA KEYSTONE

San José, 27 de abril de 1907

Robert Hermanos

Almacén de ropa hecha y novedades

Casa establecida en 1878

Acaban de llegar

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar.

Ponchos Macferlanes y sobretodos impermeables.

Capitas para colegiales.

Zapatos ahulados, Polainas y Paraguas; los hay desde Cj. 1.50.

De todo gran surtido y á precios sin competencia

En casimires, gran existencia

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos. Farmacéutico regente, don Octavio Saborio.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

TARIFA

Suscripción mensual Cj. 1.00.
Avisos, invitaciones, comunicados etc á precios increíbles.

23 de mayo

Guiberto nació por los años 892, en el país de Darnon, en el Condado de Lomages. Su familia fué de las más ilustres, y poseía grandes bienes; pero Guiberto penetrado de estas palabras del Evangelio: "Que es más fácil que un camello pase por el ojo de una aguja que salvarse un rico", tomó la resolución ó de renunciar á sus bienes, ó de hacer de ellos un uso tan santo que pudiese ser del corto número de los ricos que se salvan.

Durante algunos años siguió la profesión de las armas; y hubiera podido ascender á los empleos más honoríficos, si hubiera

apetecido algún título más que el de perfecto cristiano. Sirvió á su patria sin interés. Lejos de causar la ruina de sus próximos quitándoles sus bienes, él mismo se despojaba de sus propias riquezas para socorrer á los pobres. No sufría la menor violencia, ni el más pequeño robo en sus soldados; y si alguno de ellos causaba algún perjuicio, él mismo le reparaba á sus espensas. Pero últimamente, cansado de una profesión donde no podía satisfacer su amor á la soledad, se retiró á unas de sus posesiones, donde resolvió hacerse Monge.

Hizo edificar en Gemblou un Monasterio, cediéndole el terreno y todas sus dependencias, á fin de que pudiesen subsistir los que se retirasen á él. Después juntó en él algunos Monjes, deseando que viviesen con el mismo espíritu que los Apóstoles y los primeros cristianos, no teniendo

cosa alguna propia, sino un corazón y una sola alma, y que llevasen una vida angelical en un cuerpo mortal. El mismo, imitando á los primeros Fieles que venían á poner sus bienes á los pies de los Apóstoles, dispuso de los suyos en favor de aquel Monasterio. Guiberto eligió para su retiro el Monasterio de Gorce, porque temía que quedándose en Gemblou, la vista de este Monasterio que él había construido y dotado le sirviese de alguna vanidad, y le hiciese perder el mérito de esta buena acción.

En Gorce encontró toda la regularidad que deseaba, y se esforzó á imitar á sus compañeros en todas sus virtudes. Guiberto examinaba la virtud dominante de cada religioso de la casa, y procuraba practicarla con mayor exactitud, si podía; de suerte que en poco tiempo hizo grandes progresos; cuando veía al uno practicar la paciencia, él se admiraba y se acusaba de no tener la misma paciencia, ni la misma fortaleza. Cuando veía á otro mortificado y fervoroso en la oración, gemía porque creía no poder ni aun asemejarse á él. De este modo condujo Dios á este fiel Siervo á la patria celestial, el día 23 de Mayo del año 962.

Las siete varillas

Un padre tenía siete hijos, los cuales no se entendían entre sí. Su desavenencia llegó hasta el punto de que sus disputas y querrelas les impedían muchas veces dedicarse al trabajo. Como fuesen cada día en aumento, muchos vecinos avariciosos pensaban ya en aprovecharse de la desunión de aquella familia, asediando al padre para que desheredase á sus propios hijos y dejase sus bienes á los extraños.

Un día el venerable viejo hizo comparecer ante sí á sus siete hijos. Mostróles siete varillas, sólidamente unidas en manajo, y les dijo:

—Al que de vosotros rompa en dos este haz de varillas, le daré al punto cien duros.

Todos probaron sucesivamente sus fuerzas y cada uno de ellos, después de intentar en vano romper el manajo, respondió:

—Eso es imposible.

—Sin embargo—replicó el padre,—nada más fácil. Vedlo.

Y pronunciando estas palabras, deshizo el haz y rompió sin el menor esfuerzo cada una de sus siete varillas.

—¡Oh!—exclamaron entonces los niños.—De ese modo, nada más fácil. Las manos de un niño lograrían fácilmente hacerlo.

Entonces el padre añadió:

—Pues bien, hijos míos, estas siete varillas son vuestra propia imagen. Mientras permanecáis unidos, como ellas lo estaban en haz, seréis fuertes y nadie os podrá dominar. Pero si el lazo de concordia que debe uniros se rompe, sufriréis la suerte de estas varillas que yacen rotas á vuestros pies.

CERVECERIA

TRAUBE
LAGER BIER

Cerveza Negra Marca ESTRELLA
BEST STOUT PORTER

JUAN KNÖHR HIJOS

Almacén de Géneros y Abarrotes

Ventas al por mayor y en condiciones liberales

DIRECTOR
Manuel Alfredo Casal
 EDITOR
Carlos M. Jiménez
 ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE,
Luis Alfredo y Miguel A. Casal.

PALADINAMENTE

En nuestro entusiasmo por servir al público aun á costa de grandes sacrificios, nos prometimos dar á luz dos ediciones diarias; pero por más esfuerzos que hemos desplegado en la esperanza de poder llevar á feliz término nuestra idea, hoy tenemos la pena de confesar que confiamos demasiado en nuestras propios esfuerzos y en nuestra inmejorable voluntad, sin contar con que había necesidad del concurso de otros esfuerzos.

Por lo pronto, pues, damos de mano á nuestro proyecto de dos ediciones diarias, pero no desistiremos, eso sí, del propósito de darle feliz cima mañana cuando la empresa esté mejor organizada.

Nos contentaremos, pues, por lo pronto, con dar á luz una sola edición diaria, mejorada, eso sí, en todo y por todo, pues tendremos más tiempo disponible para atenderla.

La sanción

La idea de la inmortalidad del alma bastaría para probar su realidad. ¿De dónde ha podido el hombre sacar esas ideas, si todo cuanto ser organizado conocemos paga tributo á la muerte? Si á dicha idea no le correspondiera alguna realidad, habría sido de todo punto imposible que ella hubiese aparecido en la mente de algún hombre. ¿Puede alguien formarse idea de una sustancia que no existe sino en sí misma, á lo menos en sus elementos constitutivos? ¿Tenemos idea de un color que no existe ó que no sea compuesto de los que conocemos? ¿Cómo de la constante repetición de la muerte ha podido el hombre sacar la idea de la inmortalidad? Ahora, esta idea no es de un hombre, ni es de incumbencia tan sólo de los filósofos; pertenece al género humano en masa, y le ha pertenecido en todas las edades y al través de todas las vicisitudes que lo han conmovido. Esta idea tiene, pues, el carácter de universalidad y persistencia, capaz por sí sólo de darle la evidencia más completa.

El alma es una é indivisible. La muerte no es sino descomposición de partes; luego el alma no puede morir, porque no puede descomponerse. Podría terminar por aniquilamiento, por anonadación. ¿Pero hay en la naturaleza algo que se anonada? No. Hay transformaciones, descomposiciones y reproducciones; pero la anonadación jamás tiene lugar. Si el alma se anonada, sería de peor condición que el cuerpo,

del cual no se aniquila ni un solo átomo; y el ser que constituye la grandeza y el poder del hombre, vendría á rebajarse ante la materia: habría, pues, una irregularidad indigna de la sabiduría del Creador. El suicidio manifiesta el inmenso poder que el alma ejerce sobre la organización. Las fuerzas intelectuales casi siempre resisten á la decrepitud del cuerpo.

Es más fácil concebir la separación del cuerpo y el alma que su unión, porque sus naturalezas son tan opuestas, tan irreconciliables, que la criatura llamada hombre es una de las mayores maravillas del universo. Cuando el alma entra en la región de la verdad y el bien, se aleja de la materia, está en el elemento que le pertenece á virtud de la naturaleza de sus facultades, el que corresponde á sus más altas y más nobles aspiraciones. Cuando, por la muerte, el alma abandona el cuerpo, éste se descompone y torna á su elemento, que es la materia. La idea de la supervivencia del alma se funda, pues, en la naturaleza de las partes constitutivas de nuestro ser, como seguiremos demostrándolo en nuestra próxima edición.

Para el pueblo

Cansado estás, amigo carísimo de oír la palabra *Libertad*. En los papeles que lees, en los discursos que oís, en las conversaciones, don de quiera te hablan de *libertad*.

Voy á tratar de explicarte un poco lo que es la *casa* esa, así á mi modo y siguiendo tus capacidades. Tú entiendes bien lo que es un país libre; quiere decir que no depende de ninguno otro.

La dificultad estriba en la libertad personal. Pues bien:

Un hombre es *moralmente* libre cuando nadie le impide moverse, caminar, etc.

Es *moralmente* libre cuando su conducta es tan recta y ordenada que ni las autoridades, ni los particulares tienen que impedirle sus acciones.

El orden es, pues, la base de la *libertad*; te lo explicaré con un ejemplo:

Un tren camina *libremente* por la tierra, cuando las ruedas están montadas en sus *rieles* respectivos, y en la línea no hay ningún obstáculo.

Un hombre es libre cuando *nadie* tiene que meterse con él. Ni el vecino para *demandarlo*, ni la policía para llevarlo á la *agencia*, ni los jueces para *jugarlo*, y aunque se dé el caso, como sucede en *tiempos anormales*, que un hombre libre vaya á la cárcel y hasta al presidio, allí mismo es *moralmente* libre.

¿Es, pues, libre el que hace lo que le da su gana?—Lo será mientras no le dé la *gana* de quebrantar alguna ley ó reglamento.

¿Y el esclavo de los vicios? Pues es *esclavo* y nada más, aunque grite que es libre.

Entendida así la libertad, todos hasta las *papas* y los reyes tienen que ir por los *rieles* de la obediencia á los cánones y las leyes, para ser libres, cuanto más el resto de los mortales.

Aun los *reyes absolutos*, que podrían ser libres *siorieles*, tienen ahora que respetar las *bombitas* esas, que empiezan á usarse contra los *grandes* libres.

¿Quieres, pues, ser libre?—Camina por la línea del *deber*, sin salirte á un lado ni á otro.

Y fijate que los que se llaman *libres* son los que tienen más amos y más *tatas* que les impiden la libertad.

Los *ebrios* tienen la ley de licores, los *libertinos* tienen las enfermedades horribles, los *jugadores* la pobreza, los ladrones á D. ULISES ORTIZ, los contrabandistas á D. ALEJANDRO y los guardas, etc.—El *orden* es la fuente de la libertad.

EL MISMO FRAILE.

EL CANTARO BENDITO

Bajo el fuego del sol de Palestina, fatigado y sediento, caminaba Jesús atravesado, en pleno día, los estériles campos de Samaria. Sus ávidos ojos buscaban inútilmente un arroyo donde apagar su sed. De pronto, cabe un pozo, vió á una hermosa samaritana que llenaba su cántaro.

—Hija de Samaria—le dijo, tengo sed, dame á beber.

—Pero, un judío—repuso ella con asombro—¿beberá agua que le brinda una samaritana?

—Dame á beber—repitió Jesús, y bebió.

Después, levantando su mano fina y transparente, y haciendo en el aire misterioso trazo, agregó: A ti y á tu cántaro los bendigo.

—¿Pero, qué virtud adquiriría mi cántaro con tu bendición?—dijo ella casi burlona.

—Derrama su agua y lo verás.

La dulce hija de Samaria volcó el cántaro y el líquido salía y salía y no dejaba de salir nunca.

—Y ahora, ¿qué debo hacer?—preguntó sorprendida.

—Ve, le dijo Jesús, por todos los caminos, y da de beber de esa agua á los judíos; los que la beban cambiarán en amor infinito su odio implacable por los samaritanos.

Y la joven obedeció. Todos los que bebían amaban á los hijos de Samaria, hasta los mismos publicanos y los fariseos.

Sorprendida la samaritana buscó á Jesús y le preguntó:

—Señor: ¿qué agua milagrosa has puesto en mi cántaro?

—Es—le dijo el Nazareno—el agua de la fraternidad, que cuando la beban todos los hombres, se unirán en abrazo estrecho, los más diferentes pueblos y las más distintas razas.

Corte de Justicia

VISTAS PARA HOY

Sala 1ª Juan Valverde y sucesión de Nicolás Vega, 2 p. m.

Sala 2ª Ignacio Rivera, lecciones 2 p. m.

Casación—Juan Madrigal Mora, criminal, 4 p. m.

EL CONDELEON TOLSTOI Y EL FEMINISMO

Publica la revista "Fortnightly Review" un artículo escrito por este famoso pensador ruso con motivo de la traducción de un cuento de Tehejo. Tolstoi se alza contra el movimiento feminista de nuestra época.

Hace mucho tiempo—dice—lé en un periódico un notable trabajo de Mr. Ata acerca de la mujer. Expresaba este escritor un pensamiento muy profundo. "Las mujeres—decía—se esfuerzan en demostrarnos que pueden hacer todo lo que hacen los hombres. Lejos de discutirlo estoy dispuesto á reconocer que las mujeres pueden hacer todo lo que hacen los hombres, y talvez mejor que ellos. La dificultad está en que los hombres *no* pueden hacer nada parecido á lo que hacen las mujeres.

Sí, esto es así, no cabe duda. No queremos referirnos únicamente á la maternidad, ni á la primera educación de los niños sino á la misión más alta que Dios ha confiado á la mujer, á la obra de amor, de completo sacrificio que las mujeres buenas realizan tan bien y con tanta naturalidad. ¿Qué ocurriría en el mundo, qué nos sucediera si los hombres si las mujeres no tuvieran esta cualidad ó no la practicasen? Sin mujeres que sean médicos, telegrafistas, abogados, sabios y escritores, poder

mos pasarlo muy bien; pero sin madres, sin compañeras, sin mujeres que nos consuelen y que amen en el hombre lo mejor que hay en él y que mediante su influencia inconsistente lo estimulen y apoyen; sin esta clase de mujeres, la vida de este mundo sería muy pobre. Jesús no hubiera tenido á María y Magdalena; San Francisco de Asís no hubiera conocido á Clara; los *decombristas* no hubieran tenido esposa-

Los ovejas descarriadas vuelven al aprisco

San Antotio de Belen, 22 de mayo. Hoy se han unido con el lazo matrimonial, para abandonar la deplorable vida que hacía muchos años llevaban, dos mujeres vecinas de este pueblo.

Deseo felicidad eterna á los que buscan de este modo el camino del cielo. Ojalá así lo hicieran los que están lejos de Dios, ya que tienen el ejemplo.

CORRESPONSAL

Los padres de familia no lo quieren

DE SAN JUAN DE SAN JOSE

Muchos padres de familia están bastante descontentos de las clases de Religión que se dan en la Escuela de Niñas de ese pueblo.

El examen que en el año que acaba de pasar se rindió de esa asignatura sobre todo en 2º grado, fué más que triste y deficiente, y mucho se critica el estilo en que dicha clase se da en este año en el mismo 2º grado.

Para evitar que las quejas den malos ratos á quienes convenga, porque oportunamente no se remediara el daño por la Directora, haciendo que las clases de Religión se den como deben darse y está mandado que se den: con todo el respeto correspondiente.

UN PADRE DE FAMILIA

Movimiento marítimo

Anoche ancló en Limón, procedente de Bocas del Toro, el vapor alemán Scotia, sin pasajeros, y con 36 sacos, 3 paquetes, 1 pliego de correspondencia.

Hoy á las 5 y 30 p. m., ancló en el mismo puerto el vapor noruego Ellis, procedente de Colón, sin pasajeros ni carga, y con 4 sacos de correspondencia.

La higiene y la asistencia escolar

Entre las diversas causas que originan la mala asistencia escolar (aunque muchos sostienen que nadie la tiene mejor que nosotros) merece especial atención la mala higiene doméstica y escolar.

Numerosos niños faltan con frecuencia á las clases por enfermedades provenientes sólo de la falta de higiene y que con el tiempo se pueden hacer peligrosas desde luego que no se trata de curarlas. Sin necesidad de recurrir al médico, pueden los padres tener sanos á sus hijos, si se preocupan un poco del régimen de vida que les han de proporcionar.

Las malas condiciones higiénicas de nuestras habitacio-

nes y nuestro viciado sistema de alimentación, son factores poderosos del mal que lamentamos y que no pueden ser remediados fácilmente por la clase menesterosa; pero hay otros que casi todos están en situación de cambiar, al menos, en parte. El agua, por ejemplo, tan mala en la mayoría de las poblaciones, puede mejorarse notablemente tomándola cocida y filtrada. Es tan vulgar ya la construcción de filtros, que no vale la pena indicarla aquí. Bien sabemos que un 25 p. 100 si no es más, de las enfermedades del estómago, se debe á la pésima calidad del agua que consumimos. Los adultos comprenden mejor este peligro y, á pesar de ello no previenen contra él á los chiquillos, que no tienen reparo en beber la primera agua que encuentran al paso. ¡Cuántas veces hemos visto niños tomando agua de los caños! Personas ignorantes y sin escrúpulos, se sirven para el aseo de los utensilios de cocina y del comedor, de aguas sucias y casi hediondas que han pasado por lugares malsanos, ó que provienen de fuentes insalubres.

Contra los baños existen las más absurdas preocupaciones. Se pretende que son siempre causa de enfermedades. En la Escuela Modelo anexa al Liceo hay desde hace tres años baño obligatorio para los alumnos y es de ver el gran trabajo de los maestros para convencer á los papás, que muchas veces son personas ilustradas, que es de imprescindible necesidad para la salud, bañar á los chicos. No ha faltado quien diga que el baño puede acarrear enfermedades de la piel. Es cierto; pero entre el 99 p. 100 de probabilidades de enfermar por falta de limpieza y el 10 p. 100 por los lavados con agua común, es preferible lo segundo.

RYAN

Ladrones en poblado

Anoche, como á las 7 1/2, tres individuos trataron de penetrar forzando una puerta trasera, en la casa que habita un matrimonio al Norte de la calle de la Sabana, frente al Hospicio Nacional de Locos. El dueño de la casa que es un militar en servicio disparó unos balazos sobre los asaltantes que huyeron precipitadamente hacia el Este, saltando la cerca en las inmediaciones de la casa de doña Julia de Núñez y se escaparon ocultándose en el solar de la casa de don Gregorio Richmond.

Es cierto que la vida se va haciendo difícil entre nosotros, debido á la carestía aun de los artículos de primera necesidad; pero el presente caso, como todos los anteriores que se vienen repitiendo, prueba más que nada que va bajando muy rápidamente el nivel moral de nuestro pueblo, pues ya estas tentativas de robo se repiten casi con la frecuencia que en los países grandes. Dele, pues, el Gobierno pan de buena harina al pueblo, pero suminístrele también pasto moral para su alma, y estaremos todos garantidos.

Congreso

Sesión del miércoles 22
 Se abrió á las 2 1/2 con asistencia de 28 diputados y bajo la

OTTO ANDRÉ

Nuevo Almacén



Frente á los señores Miguel Macaya y Co.

ESPECIALIDAD EN

Medias	Camisas	Bordados	Cintas	Botones
Gamisetas	Sombreros	Pasamanería	Hiladillas	Pañoletas
Calzoncillos	Encajes	Pañuelos	Hilos	Frazadas

Tiliches en general.—Gran surtido nuevo.—Precios sin competencia.

Otto André

presidencia del señor Tinoco.

Se leyó una solicitud de muchos comerciantes y dependientes de comercio de esta provincia en que con gran copia de razones piden al Congreso se decreta para esta provincia solamente el cierre de los establecimientos de comercio los días domingos.

El señor Saborío combate la solicitud. Idem el señor Rivera.

La defienden Badilla y Trejos: este último pide que se lean algunos precedentes, y se suspende la discusión mientras se buscan.

Varios vecinos de San Isidro y otros pueblos circunvecinos piden que se erija un cantón cuya capital sea San Isidro y que será integrado por el distrito del mismo nombre y por los de San Isidro, San Rafael, San Pedro, San Antonio y San Jerónimo y Bajo de la Carreta.

El señor Pérez Z. hizo moción para que se prescinda el trámite de la admisión y que se continúe tramitando una solicitud vieja en la cual ya recayó dictamen.

El señor Presidente hace observar que ese dictamen es negativo.

El señor Pérez sostiene su moción, la cual se aprueba.

Se lee el dictamen á que se ha hecho referencia.

Como en ese dictamen se hace mención de otro que rechazó una solicitud análoga de vecinos de San Vicente, el señor Pérez Z. pide que se traiga éste á la vista.

El señor Casorla advierte que en el expediente que en años anteriores se creó á solitud de los isidoreños, hay un memorial en que muchos vecinos de aquel distrito se oponen á su erección en cantón. Se lee ese escrito (muy bien hecho por cierto.)

Se lee también otro memorial viejo en que vecinos de San Jerónimo se oponen á su anexión al nuevo cantón.

El señor Pérez hace moción para que se suspenda la discusión por ocho días.

El señor Trejos manifiesta que á su juicio lo que procede es no protergar la discusión sino rechazar el dictamen que se ha leído: éste es muy bien razonado y revela la laboriosidad y el buen juicio de la comisión que lo elaboró; pero se refiere á una época ya relativamente remota; tiene cinco años de fecha; en el lapso transcurrido las circunstancias de los pueblos pueden haber cambiado y se hace preciso un nuevo estudio del asunto, el cual puede ser hecho mejor y con más acopio de datos por una comisión que por los diputados aisladamente.

El señor Pérez (hidalgamente) son tan convincentes las razones dadas por el señor Trejos que retiro mi moción.

Puesto en discusión el dictamen es rechazado por unanimidad de votos.

Continúa la discusión sobre

la solicitud de los comerciantes.

Se leyeron algunos de los documentos que el señor Trejos pidió se trajeran á la vista ó sea varias solicitudes de comerciantes y dependientes hechas en años anteriores sobre el descanso dominical. Puesta en discusión la admisión de la solicitud fué rechazada por 15 votos contra 13.

El señor Coto presenta una proposición para que se reforme el actual sistema de notificaciones en lo criminal.

Admitida después de haber hecho uso de la palabra en favor de ella el señor Mata Valle y haber manifestado dudas en contra el señor Saborío, á quien contestó el proponente.

Se admitió la proposición y por solicitud de su autor se le dispensaron los trámites reglamentarios y se le dió primer debate.

A las 4 $\frac{1}{2}$ se levantó la sesión.

CABLES

Roma, 21.—Ayer 25 aniversario de la Triple Alianza telegrafiáronse representantes de Alemania, Italia y Austria, felicitándose por la vitalidad del pacto que asegura paz Europa.

Hamburgo, 21.—Ayer organizóse liga de obreros, compuesta de 37 sociedades. Propónense combatir error de la social democracia y su terrorismo en el negocio y política. Telegrafáronse felicitándoles el Emperador y Von Bismarck.

Odesa, 21.—Cuadrillas negras de esta, atacaron transeuntes con garrotes. Mas de 100 golpeados gravemente. Policía no capturó ningún amotinado. Nadie impidió el ataque.

Panamá, —Procedente de Costa Rica y en camino para Estados Unidos lleó á esta hoy Mr. W. L. Merry, Ministro de Estados Unidos.

Petersburgo, 21.—Anuncia el Slavo próximo arreglo convenios con Gran Bretaña y Japón. Dentro 3 semanas firmáranse simultáneamente. "El Russ" aprueba participación de Rusia en "El Entente franco-japonés."

Buenos Aires, 21.—Acordóse á Príncipe Luis de Braganza cordialísima recepción, es huésped de principales familias. Visitó á General Luis Campos, veterano de la guerra con Paraguay.

Ceuta, 21.—Ancianos, mujeres y niños de tribus Aduary Benimesola refugiáronse campamento español mientras valiente y los suyos batiéronse con tribus Kabilenas Angliesa que fueron rechazadas con muchas bajas; aquellas tuvieron 1 muerto y varios heridos, algunos gravísimos.

Odesa, 21.—53 víctimas del ataque de cuadrillas negras. Todos tienen la cabeza ó miembros fracturados, 100 tienen heridos leves. Las víctimas incluyen mujeres y niños.

Berlín, 21.—Destacamento de tropa turca posesión posición más fuerte de bandas búlgaras. 50 bajas tuvieron los búlgaros, pues turcos asesinaron prisioneros. Los turcos 7 bajas. Búlgaros amenazan destruir todas las aldeas turcas y griegas.

Fientsing, 21.—Decomisáronse en aduana 8 mil rifles y 300 mil tiros de revolucionarios. Causó

gran sensación en nativos.

Dublín, 21.—Reunióse en Mansion House convención nacionalista para resolver proyecto de ley irlandés de Birrell. Cámara atestada delegados de todo Irlanda. Estuvieron presentes diputados irlandeses de la cámara de los comunes, gran número de clero católico. Presidente pronunció discurso impregnado el proyecto: pronunciáronse otros discursos en el mismo sentido. Fué rechazado el proyecto por unanimidad.

Londres, 21.—Primer Ministro del Canadá partió á París para discutir arreglo comercial franco-canadense.

Londres, 21.—Rumórase que el Gobierno retirará proyecto de ley irlandés Birrell. Los diarios lo consideran muerto.

México, 21.—Ministro de México Federico Gamboa, familia y miembros de Legación salieron de Guatemala con dirección á San Salvador. El Tampico zarpará esta noche con el Ministro. Así concluye el incidente, resultado de la falta de parte de Guatemala de entregar á Lima. México ha demostrado de este modo su enojo con la actitud de Estrada Cabrera, sin romper relaciones diplomáticas. No hay temor de guerras. No se teme rompimiento de hostilidades, pero hay 7 mil hombres concentrados cerca de la frontera meridional.

Registro social

—Felicitamos al señor don Ramón Troyo y á su distinguida esposa por haber visto cumplidos sus deseos de una preciosa niñita que aumentará el ejército de varoncitos con que el cielo les habla regalado.

—De Orosi volvieron la familia del doctor don Pánfilo Valverde, don Julio Esquivel y señora y la señorita Enriqueta Valverde. Les presentamos atento saludo.

—El señor don Guillermo Tinoco y la señorita Elena Durán se unirán con los indisolubles lazos matrimoniales el domingo 26 á las 12 del día en la iglesia del Carmen.

Tal fiesta será acontecimiento social de gran significación por tratarse del emparentamiento de dos de nuestras principales familias.

—La señora madre y la señorita hermana de don Juan Macaya han venido de Cartago, donde hacen temporada.

GACETILLA

Otro banco

Está al fundarse un banco comercial alemán, que tendrá de local los altos de la suntuosa casa de Steinworth.

Buena caza

La policía escolar está haciendo buena caza de limpia botas y vendedores de billetes de lotería y golosinas á fin de obligarlos á educarse durante las horas escolares.

Zarzuela

Esta compañía debutará próximamente en nuestro coliseo, con la aplaudida zarzuela de género dramático "La Tempestad".

Progreso

El arquitecto señor Tenca está encargado de la edificación de cinco casas particulares, todas estilo moderno.

Opera

Lambardi se ha dirigido por carta, desde California, al señor presidente de la República para proponerle la traída de una compañía de ópera que piensa organizar en Italia. Probablemente se acogerá la idea.

Suma y sigue

Don Benjamín Piza compró una casa, estilo antiguo, frente á la del licenciado don Gerardo Castro, y allí está edificando una de dos pisos, de arquitectura elegante.

Religioso

El próximo viernes á las 8 se celebrará misa solemne en la parroquia del Carmen, dedicada á María Auxiliadora. Lo participamos á los devotos de tan consoladora advocación.

Incuria

Hace falta casas de alquiler en esta ciudad. Conocemos familias que hace lo menos un mes buscan sin poder encontrar, y sin embargo hay donde edificar.

Llamamos la atención de los constructores á ese respecto.

En línea

Va á ser puesta en línea la casa de la familia Bonilla, frente á la Sección de Policía; eso debiera hacerse con muchas que están en igual condición.

Correo

El viernes se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos via New York.

Pensión merecida

Nos alegra el saber que á la señorita Brígida Valverde Lizano

se le ha designado una pensión mensual de veinticinco colones. Consulado

El gobierno acordó el establecimiento de un consulado general en Alemania, con residencia en Hamburgo y jurisdicción en las otras ciudades libres de Bremen y Lubeck, y ha nombrado para servirlo al doctor don Roberto Cortés.

Turno

Se ha dado autorización al señor Cura de Alajuela para la celebración de un turno á beneficio de la iglesia parroquial.

Sociedad de Agricultura

En la última sesión celebrada por esta corporación se acordó celebrar asamblea general el 26 de mayo en curso.

CAJISTA

Se necesita uno formal como todos los empleados de esta imprenta. Se necesitan también dos distribuidores con alguna práctica.

AVISO

Se dan en arrendamiento dos elegantes, cómodas y bien situadas piezas para habitación.

En esta imprenta se dará razón.

Remitido

En "El Noticiero" n° 1468, se afirma en un comunicado suscrito "Unos vecinos", que á don Antonio Bermúdez se deben los adelantos del templo de la Dolorosa. Aunque nosotros sentimos la separación de este caballero del puesto de mayor domo, no estamos de acuerdo en esa afirmación, pues quienes tienen la gloria de esos progresos son los reverendos padres dominicos.

En cuanto al sacristán, señor Araya, son injustos los cargos tanto que el capellan ni el mayor domo actual los han tomado en cuenta. La conducta de Araya y su largo tiempo de servicio son su mejor garantía.

UNOS BIEN INFORMADOS

Preserve Ud. su cabello



Quitar la CASPA es garantía de no sufrir GALVICIE

ANTICASPINA PASCUAL

Es un preparado que conserva siempre el cabello y QUITA LA CASPA, causa de la CELVEZ.

De venta en todas las boticas y perfumerías

Los señores farmacéuticos proveanse en el Depósito, Botica Francesa.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños

PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido, la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

La Cerveceria de Richmond

Tiene el gusto de poner en conocimiento del público consumidor, que la calidad de sus cervezas mejora diariamente, ya por el empleo de materiales escogidos, como por el sumo cuidado que se tiene en su fabricación.

Todas las cervezas se anaizan química y bacteriológicamente antes de ser despachadas, y como no se hace uso de antisépticos, gelatina, alcohol, etc., resultan ser

una bebida agradable y sana

y sobre todo libre del olor y del sabor joco.

TELEFONO 185

Cuando por cualquier causa tenga usted en mal estado un mueble, una puerta trabada, ó se haya quedado sin poder entrar á la casa por haber perdido sus llaves, llame al NUMERO 185, é indique para que inmediatamente le llegue un oficial especial en el trabajo que va á ejecutar. La fábrica le pasará después la cuenta, cobrándole el tiempo gastado, por horas, á precio módico.

Honradez garantizada en los obreros

Jorge Morales Bejarano

Aviso importante

BERTHEAU

y Compañía

hacen saber q' tiene gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORA Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de Singer de las máquinas de coser. Visítese á Bertheau y C^{ía}

ESPACIO RESERVADO

PARA

EL BAZAR DE SAN JOSE

— DE —

JUAN RAFAEL MATA

LO QUE HARA.

Una mujer compra una máquina de coser por el trabajo que ejecuta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobrante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho á saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos é inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la PREPARACION de WAMPOLE se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimenta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho á esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Tos, Influenza, Bronquitis, Gripe, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. "El Dr. Raimundo de Castro, de Habana, Cuba, dice: He usado la Preparación de Wampole obteniendo un resultado muy favorable. Eficaz desde la primera dosis." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Droguerías y Boticas.

El Vigor del Cabello

del Dr. Ayer



es un artículo de tocador, perfumado, de los más delicados, con cuyo uso el cabello se pone suave, flexible y lustroso. Devuelve al cabello descolorido y gris la frescura de su primer color; conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Hace crecer el cabello, destruye la caspa, doquiera se emplea

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

suplanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

Preparado por Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales

LA EDUCACION

Librería y papelería

— DE —

M. V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc. música para piano, etc. instrumentos y cuerdas, etc., etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

¿Quiere Ud. saber

una gran verdad?

Lea con migo:

El mejor surtido de toda clase de artículos se encuentran en

La Gran Señora

Allí encontrará sedas cuantas busque. Céfiro, zarzas, moucelinas, gasas, cintas, encajes y cuanto pueda hacer falta en materia de artículos para señoras.

El trato afable y complaciente, la modicidad en los precios, bondad de las mercancías que ofrece, cuyo inmenso surtido no deja que desear, le han granjeado á la casa el nombre dado por la buena sociedad de "La Tienda á la Moda".

J. GONZÁLEZ TAVÍO.

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Demetrio Montero Chaves

Agente de negocios judiciales

Avisa á todos los vecinos de la villa de Escasú que cuenta con uno de los principales abogados de la República para su respaldo en todos los asuntos de jurisdicción tanto en lo civil como en lo criminal y demás... Ofrece actividad, honradez y puntualidad en los asuntos que se le pongan á su disposición como son los siguientes: Prejuicios de reconocimiento, posiciones y embargo preventivo, mortuorias, demandas de reivindicación, desahucios, interdictos, juicios ordinarios ó ejecutivos, hipotecarios, sumarios y demás; en lo civil y en lo criminal, todo lo que esté á inteligencia de mi abogado director. Hago saber que tengo también el protocolo de mi director á la orden para escrituras públicas y demás negocios concernientes al notariado.

Mi despacho se haya 200 varas al sur de la plaza principal de la villa de Escasú. Conste pues.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad)

Única jardinería moderna en Costa Rica.

La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

Para mejor facilidad del público, pueden dirigir sus pedidos, al Restaurant de Monlouis.

TIP. DE EL INDEPENDIENTE

FOLLETIN

Los Humildes

POR

A. PEREZ NIEVA

La banda de tambores

Andarlo, de un artesano con reminiscencias de militar; aquellas manos callosas, que ahora se ganarían la mísera vida con la sierra ó el martillo, habían manejado largos años el fusil. Quizás el formidable anciano soñó alguna vez con la gloria, antes que los hilos de nieve de su cabellera le advirtieran que ya se contentaría con un pedacito de pan para su senectud.

Como buen obrero, era el gigantesco viejo locuaz. A su lado guardaban el tránsito de la comitiva otros dos artesanos de blusa y alguna mujer de pañuelo á la cabeza; la corriente simpática se estableció en seguida con esa espontaneidad de sentimiento del pueblo, siempre con el corazón abierto de par en par, y sin que ninguno de ellos se conociera, entablóse general conversación... El viejo alto también había servido cincuenta años día por día... En un instante hizo pública su hoja de servicios... La primera guerra carlista del Norte, Africa, Santo Domingo, Méjico... ¡Quién sabe las campañas que formaban su historia!...

Tenía el cuerpo acribillado de heridas... ¡Ah, no!... Medrar no medró mucho... Entonces no se ascendía como ahora... Sólo llegó á sargento primero, y siempre permaneció al frente de la banda de tambores... Tambor mayor... Tal fué su empleo... En el ejército no existía otro tan alto... Con su cachiporra en la mano y su gorra de pelo recorrió casi las cinco partes del mundo... ¡Oh el Corpus!... En tal fecha estrenaba la tropa el pantalón blanco de hilo, planchado húmedo con el dorso de la cucharra de palo... ¡Quedaba terso y reluciente!... ¡Pues y el correa de charol!... En fin que salía á años y de el regimiento

limpio, brillante, que daba gozo verlo...

El corneta de órdenes de la fuerza tendida en la carrera lanzó un punto de atención, poniéndose firmes; un estremecimiento recorrió la multitud; la procesión se acercaba... Por entre las dos filas de los soldados de línea se descubrían en alto las manchas rojas de los Guardias civiles de á caballo, abriendo la marcha... El viejo grandón se volvió todo ojos... Comenzó á pasar la comitiva.

Sucesivamente fueron apareciendo las diferentes notas del cortejo: las manchas de brocado y oro de estandartes y mangas parroquiales, los blan-

cos y rizosos roquetes de los curas, los uniformes azul y rojo de los oficiales, el rosario padeante de las luces, la Custodia resplandeciente como una constelación, envuelta entre nubes de incienso... El gigantesco anciano se fijaba poco en este desfile de indumentaria; á favor de su estatura, dominaba la muchedumbre y miraba á lo lejos con cierta impaciencia; conocíasele que deseaba que llegara algo... Oyóse una suave y cadenciosa música; y el hombre distinguió un cabrilleo ondulante de puntas metálicas... Los alabarderos...